BANQUE CENTRALE DU CONGO



Direction Générale de la Politique Monétaire et des Opérations Bancaires

COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE AU MOIS DE JANVIER 2022

Le mois de janvier 2022 s'est caractérisé par la consolidation de l'optimisme des chefs d'entreprises, quant aux perspectives de la conjoncture économique en République Démocratique du Congo. En effet, la confiance des entrepreneurs demeure de mise et affiche une évolution ascendante depuis plus d'une année, tel qu'en témoignent les résultats de l'enquête du baromètre de conjoncture menée par la Banque Centrale du Congo.

Au cours du mois sous revue, les entrepreneurs ont affiché globalement un léger raffermissement de leur optimisme reflété par une nouvelle progression du solde global de leurs opinions, lequel s'est établi à +27,8 %, venant de +27,0 % un mois auparavant. Cette évolution confirme que le climat des affaires devrait demeurer rassurant sur un horizon à court terme dans la quasi-totalité des secteurs d'activité économiques grâce à des perspectives favorables quant à l'amélioration du climat des affaires, au maintien de la stabilité du cadre macroéconomique ainsi qu'à la volonté du Gouvernement de la République à poursuivre avec les travaux de réhabilitation des infrastructures de base et à pacifier la partie Est du Pays.

L'analyse sectorielle indique que, dans le **secteur minier**, la confiance des entrepreneurs quant à l'évolution satisfaisante de la conjoncture s'est maintenue à son niveau de décembre 2021. En effet, le solde d'opinions des chefs d'entreprises s'est stabilisé à **+31,9** % au cours du mois sous examen contre **+31,8** % pour le mois précédent. Cette préservation de l'optimisme reste soutenue principalement par l'effet du maintien du dynamisme des exportations des produits miniers de la RDC vers les économies émergentes à la faveur de l'évolution rentable qu'affichent les cours des matières premières sur les marchés mondiaux.

Pour ce qui est du secteur des **Services**, la confiance des entrepreneurs tend également à se consolider au regard de la relative progression du solde de leurs opinions, lequel est en augmentation à +13,6 % en janvier 2022 contre +11,7 % en décembre dernier. Cette évolution est consécutive à l'appréciation de la demande au cours de cette période reflétée, notamment, par une expansion des services financiers associée à une intensification des activités au sein des branches de la « restauration », « hôtellerie » et « postes et télécommunications ».



S'agissant du secteur de la **Construction**, il a été noté des signes d'une amélioration graduelle de la conjoncture observée depuis septembre dernier, laquelle s'est poursuivie au cours du mois sous revue. En effet, la confiance des entrepreneurs s'est, une fois de plus, confortée avec un solde d'opinions qui est passé, d'un mois à l'autre, de +13,0 % en décembre à +15,2 % au cours du mois sous analyse. Cette bonne tendance tient, principalement, de l'engagement ferme qui caractérise actuellement les maîtres d'ouvrages de la branche de gros-œuvres pour bon nombre de chantiers publics. A ce facteur, il y a lieu d'ajouter l'accélération des travaux de construction des immeubles résidentiels par les particuliers.

Dans les **industries manufacturières**, l'optimisme manifesté par les Chefs d'entreprises depuis juin 2021, soit pendant plus d'une demi-année, se poursuit et s'affiche en net redressement au cours du mois sous examen après un repli observé un mois plus tôt. En effet, le solde brut d'opinions y relatif, lequel avait affiché un net fléchissement au mois précédent, en passant d'un mois à l'autre, de +11,0 % à +8,7 %, s'est redressé en ce mois sous publication à +10,46 %.

Au niveau des sous-branches d'activité, des mouvements divergents ont été observés en janvier 2022. Les entrepreneurs actifs dans la fabrication des produits alimentaires à base de céréales et chimiques, dans l'industrie de textile et celle d'habillement ainsi que dans les industries du ciment ont renseigné une nette appréciation de la conjoncture au premier mois de l'année 2022. A contrario, on note une légère baisse dans la fabrication des boissons ainsi que dans l'industrie de viandes et poissons. De même, la conjoncture s'annonce morose dans la métallurgie et la fonderie, dans la fabrication des produits à base de tabac ainsi que dans l'industrie des papiers, carton, imprimerie et édition. Une nette indifférence est observée dans le travail de bois et fabrication des articles en bois.

L'évolution dans le secteur « Electricité et Eau » indique un repli persistant de la confiance des entrepreneurs au cours des cinq derniers moi. Le fléchissement observé au mois de janvier 2022 a contribué à amplifier cette tendance à la morosité, avec la baisse du solde d'opinions de chefs d'entreprises qui s'est affiché à +14,4 %, niveau le plus bas depuis décembre 2019, venant de +15,9 % en décembre 2021. Cette évolution peu favorable résulte, notamment, de la détérioration de la desserte en eau au cours du mois sous analyse où la production et la distribution connaissent d'importants problèmes techniques.

Fait à Kinshasa, le

2 5 FFV 2022

AYEMBE wa KAYEMBE Directeur Général